
Clara y José: 
Quien sabe, sabe

N° 04 Marzo 2024

L legan comentarios desde el exterior, que 
esta vez, si hay buenos gestores en El Bar 
de la Plaza. Que tienen buenas viandas, 
para ricos caldos y precios asequibles. Que 
son amigos de colaborar y aceptan las pro-

puestas de los clientes. 

UNa graN ExpEriENcia 
laboral y gaNas, qUE  
No lEs faltaN. así soN.

Sigue en pag. 10
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p r E M i a d a s

jUlia gadEa daNiEla

ganadores del concurso de 
decoración navideño por las calles 
de buniel, fueron:
grupal: calle el pinar
1° individual: irune conde
2° individual: Nuria calleja
3° individual: lorena lópez.

El 3er concurso infantil de buniel news ha tenido tres afortunadas ganadoras: 
julia, daniela y gadea, que acertaron que los reyes Magos eran Melchor, gaspar y 
baltasar. 
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H emos llegado a primavera con las cuentas 
aprobadas. En toda economía pública, 
los presupuestos es la base fundamental 
para andar el camino y la Corporación 

Municipal, formada por Grupo Ciudadanos y Grupo 
Partido Popular ha consensuado el presupuesto 
que dará paso a las obras planteadas, una vez 
formalizados los trámites necesarios .
Estos planes de colaboración y bases para dos años 
contemplan las siguientes ejecuciones: para el año 
en curso la sala fitness en las antiguas escuelas, el 
circuito de Calistenia en el terreno próximo a la zona 
conocida como Lantanilla, el  asfaltado en verano de 
calles y el mantenimiento y reparación de caminos 
agrícolas. Está pendiente de hablar con posibles 
usuarios de la sala fitness para ver los intereses de 
uso, los posibles interesados y empadronados que 
pudieran existir con el fin de buscar las formulas para 
el uso, limpieza además de la apertura y cierre que 
pueda ser más beneficiosa para todos.
Para 2025, estos planes de colaboración, 
albergan el doble de calles asfaltadas, seguiremos 
avanzando en los caminos agrícolas y daremos 
protagonismo al embellecimiento del entorno 
urbano.
Se ha empezado a liberar nichos del cementerio, 
trasladando los restos al osario común, previa 

comunicación a los familiares de los difuntos 
enterrados. Debido al coste, se esta pensando 
en elevar la tasa económica que implica el 
enterramiento por diez años.
El Ayuntamiento saco a licitación la reforestación 
chopera de terrenos aledaños al rio, después de 
14 meses de reclamaciones a los impedimentos 
de la Confederación Hidrográfica del Duero, se ha 
conseguido un recurso de reposición estimatorio 
para poder actuar de la manera prevista y licitada 
para la repoblación forestal. 
Por otro lado, mencionar que una vez que el que los 
familiares del Marqués de Buniel han renovado la 
documentación necesaria como herederos, después 
del fallecimiento de una de las copropietarias, se 
procede a formalizar la firma de la compra venta 
pactada con ellos.
Reunidos con la Subdelegación del Gobierno, 
la Guardia Civil y el Seprona estamos buscando 
soluciones para limitar el incremento masivo 
del volumen de residuos en la zona de Fadesa 
y, hablando de ello, esta Corporación Municipal 
pide la colaboración ciudadana para que si 
alguien viera echar escombros en contenedores 
de basura avise a la Guardia Civil puesto que 
por normativa legal no están permitidas este tipo 
actuaciones.

iNforMacióN local

Cuentas públicas, sala fitness y otros 
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a c t i v i d a d E s

y  a d E M á s
ene. 

a Jul.
May. 
a Jul.

Oct.actividades culturales y 
deportivas con motivo del 
pacto de Estado contra 
la violencia de género del 
Ministerio de igualdad.

discomovil. con motivo de 
las fiestas patronales de san 
isidro y semana cultural.

diversas charangas y 
verbenas con oportunas 
orquestas para conmemorar a 
la patrona de buniel.

Actividades enero, febrero y marzo

Las actividades culturales y deportivas no han 
descansado durante este trimestre. Mientras 
que han continuado las actividades de Body 
Combat, Pilates, Gap+Bep y el baile infantil, 
hemos celebrado el carnaval con un payaso a 
la antigua usanza: klin, klan Klown cuyos gestos 
hicieron las risas y carcajadas del medio centenar 
de asistentes. Un artista, como el viejo mimo, 
que llego desde Aranda de Duero dentro de la 
programación de Circuitos escénicos de Castilla y 
León.

El Pacto de Estado contra la Violencia de Género, 
a través de ESG Nutrición y AMALEDRÓN 
Natura se han organizado cursos de alimentación 
saludable y marcha nórdica con notable éxito de 
participación, en la jornada desarrollada el pasado 
3 de febrero y que se repitió el 16 de marzo.

Actividades abril, mayo  
y junio

La primavera en Buniel, 
cuenta con programación 
cultural y deportiva.
El 25 de marzo, Educación 
y Tierra ofrece un taller de 
velas y el 1 de abril un taller 
de chocolate, programado 
dentro de las actividades 
del Pacto de Estado contra 
la Violencia de Género del 
Ministerio de Igualdad.
Celebramos el día del libro, 
el próximo 20 de abril, 
con el espectáculo Magia 
entre libros, dentro de la 
programación de Circuitos 
escénicos.

Las fiestas de San Isidro, 
cuentan con la Big Band de 
Llarena, la Panchoneta y el 

Tributo a Raphael 
programado 
dentro del 
proyecto de la 
Junta de Castilla 
y León conocido 
como Circuitos 
Escénicos.

 
El 7 de abril, en el edificio 
de usos múltiples, la Big 
Band de Burgos nos 
ofrece la oportunidad de 
un acercamiento al estilo 
crooner asistiendo a un 
ensayo y poniendo énfasis 
en la importancia que tiene 
el director y los músicos que 
participan.
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Desde finales de año, dis-
frutamos de un cajero 
automático en Buniel de 
la mano de una Entidad 

financiera que dependiente de un 
acuerdo firmado con la Excma Di-
putación de Burgos han acercado 
a las poblaciones con más de qui-
nientos habitantes el uso y disfru-
te de un cajero automático.

El contrato que se ha firmado 
por un año y se renueva anual-
mente, salvo comunicación expre-
sa por cualquiera de las partes y 
de cuyas ventajas e inconvenien-
tes de esta tecnología financiera, 
vamos a hablar en estas líneas:

¿Qué pone la Entidad 
Financiera?
Un cajero automático conectado 
a su red y con todos los elemen-
tos y componentes instalado por 
la propia entidad.

También se comprometió a la 
presentación de proyecto de eje-
cución de obras necesarias y a la 

solicitud de cualquier modificación 
o sustitución previa autorización 
por el Ayuntamiento de Buniel.

La reposición a origen del lo-
cal facilitado por el Ayuntamiento 
en caso de retirada del aparato 
financiero.

La limpieza interior y exterior 
del local.

El mantenimiento del mismo y 
los accesos a redes de telecomu-
nicación y a los equipos necesa-
rios para garantizar la seguridad 
del Cajero.

¿Qué pone el ayuntamiento?
El local y los costes del suminis-
tro eléctrico de mantenimiento del 
cajero.

La retirada se puede producir 
en el momento que cualquiera de 
las partes no renueve el contrato 
o una vez que la Entidad Finan-
ciera compruebe que su uso es 
inferior a las expectativas creadas 
previa comunicación por escrito 
tres meses antes.

El horario de funcionamiento 
son las veinticuatro horas durante 
los 365 días del año

Con el cajero pueden haber-
se instalado cámaras de segu-
ridad que permitan a la Entidad 
Financiera poner seguridad ante 
las operaciones fraudulentas que 
puedan producirse y el ayunta-
miento se compromete a guardar 
la privacidad de los usuarios del 
mismo, no instalando sistemas 
de vigilancia en el perímetro de 
uso del cajero.

¿El motivo?
Dentro de las actuaciones que 
la Entidad Financiera ha llevado 
a cabo, es la firma de 14 conve-
nios de colaboración para la ins-
talación de dichos cajeros auto-
máticos, en localidades con más 
de 500 habitantes que no dispo-
nen de oficina o agente financie-
ro, entre las que se encuentran: 
Valle de las Navas, Revillarruz, 
Cogollos, Villariezo, Fresnillo de 
las Dueñas, Villalba de Duero, 
Merindad de Montija, Modúbar de 
la Emparedada, Castrillo del Val, 
Quintanilla Vivar, Cardeñajimeno 
y Villalbilla de Burgos.

En paralelo, se ha firmado otro 
acuerdo entre la Diputación de 
Burgos y la Entidad Financiera 
para acercar los servicios financie-
ros a 60 localidades burgaleses a 
través de unos cajeros móviles.

Hablamos del...  
cajero automático

Concurso

Responde esta sencilla 
pregunta y entrarás en el 
sorteo de un fabuloso premio 
financiero
¿Qué entidad financiera ha 
puesto el cajero en la Calle 
de los estudiantes?
Manda un email: 
culturalbuniel@
diputaciondeburgos.
net”culturalbuniel@
diputaciondeburgos.net con 
tus datos y ya verás que 
premio.
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Del presente, con nuestro 
párroco que nos propor-
ciona los horarios y unas 

reflexiones sobre la Semana San-
ta. Y, del pasado, con el libro de 
Leoncio Pérez que nos habla de 
como se celebraba la Semana 
Santa allá por 1944 cuando sale 
por primera vez, en procesión la 
Virgen de los Dolores.

Comenzaba la Semana Santa 
con el cumplimiento pascual, ba-
sado en unas charlas cuaresma-
les del párroco que comenzaban 
días antes hasta que el domin-
go se celebraba con devoción la 
Misa de Comunión y daban paso 
a los actos religiosos:

El fervor religioso de la época, 
se vivía el Domingo de Ramos 
donde los vecinos acudían con in-
tensidad, fe y recogimiento. Pro-
cesión y ramos acompañaban a 
la Santa Eucaristía.

Por la tarde, a las 20 h, en la 
Casa del Ayuntamiento se cele-
braba y se celebra la subasta de 
insignias entre todos los herma-
nos de la Cofradía para terminar 
con una rebrillada de hermandad.

Actos eclesiásticos
Domingo de Ramos: 
14:00 – Bendición de los 
ramos y Misa.
Miércoles Santo: 
19:00 – 19:30: Confesiones
19:30 – Vía Crucis 
Jueves Santo:
18:30 – Misa in coena Domini
Viernes Santo:
12:00 – Vía Crucis por las 
calles de la localidad
18:30 – Santos Oficios. 
Celebración de la Pasión. 
A continuación Procesión con 
las tres caídas. 
Sábado Santo:
20:00 – Vigilia Pascual
 Domingo  
de Resurrección:
14:00 – Procesión del 
Encuentro y Santa Misa 
Pascual.

“

el presente y el pasado  
de la Semana Santa  
en buniel
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A gradezco de corazón 
la oportunidad que 
me da este medio 
para poder dirigiros 

unas palabras con motivo de la 
Semana Santa. 
Como bien sabéis la Semana 
Santa, entendida de Domingo 
a Domingo, de Ramos a 

Resurrección, es lo más importante y sagrado que 
tenemos los cristianos. 
Es la semana grande, es LA SEMANA. Es una 
oportunidad y una llamada para profundizar en el 
acontecimiento más importante y significativo de la 
historia: la salvación, la liberación del pecado que 
nos trae el mismísimo Hijo de Dios. La Semana 
Santa no sólo es recordar, es volver a celebrar 
la muerte de Jesús; y eso no queda ahí, llega a 
nosotros; el mismo Jesús quiere hacernos partícipes 
de su muerte para que resucitemos con Él. 
Piénsalo un momento: morir con Él para resucitar 
con Él. Morir a nuestros desmanes y desvaríos, 
morir a nuestros pecados y falsas seguridades, 
morir a caminos errados y pasados que no pasan… 
Morir para resucitar con Él, para recibir de Él la 
vida eterna, para poder encauzar bien la vida, para 
asentarnos sobre roca, para vivir de la virtud, para ser 
semejantes a Él, que pasó por el mundo haciendo el 
bien, para ser imagen y semejanza de Jesús. 
Humanamente hablando la muerte de Jesús en la 
cruz es el mayor de los fracasos: todo lo que había 
hecho por los demás acaba en la nada; por eso 
los soldados se mofan de él y las autoridades se 
tranquilizan al acabar con el alborotador del pueblo; 
pero entendida desde la entrega que Jesús hace de 
sí mismo, desde el amor del Padre recibiendo ese 
sacrificio personal, la muerte de Jesús es el mayor 
acto de amor. Desde ahí hemos de dar luz a toda 
muerte, a toda nuestra existencia entendida como una 
donación siempre y en toda ocasión, como un servicio 
a la verdad y como una ofrenda de amor al Padre. 
Como párroco os invito a vivir intensamente estos 
días. Para nosotros no son días de descanso, son 
días de fe. Son días para cultivar el alma, para 
dedicarnos a lo espiritual, para meditar y hacer 
oración; son días de interioridad. Por eso, no podemos 
quedarnos sólo en unos actos que externamente 
son muy bellos; tenemos que ir un poco más allá y 

descubrir en el transcurrir de los acontecimientos de 
la pasión, muerte y resurrección de Jesús la invitación 
a replantearnos nuestro ser cristiano, a vivir más 
coherentemente nuestra fe, a no dejarnos llevar 
por una fe sin compromiso, a plantar batalla a un 
relativismo que todo lo confunde y diluye. 
Acompañemos a Jesús en sus últimos días no 
como los soldados, los curiosos o los líderes 
judíos; acompañemos a Jesús como María, desde 
el silencio, el recogimiento, la fe, la adoración. Y 
ojalá así nos encuentre en vela cuando llegue su 
resurrección y nos invite al banquete de la gran 
celebración de la fe. 
Os espero, os espera el Señor. Un saludo a todos. 

Miguel Ángel Saiz Cerreda, párroco de Buniel

Miguel Ángel Saiz Cerreda es nuestro párroco desde 
septiembre del año 2022. Burgalés de nacimiento, estudió 
en la Facultad de Teología de Burgos, especializándose en 
Teología espiritual; fue destinado a Roma donde amplió sus 
estudios en Historia de la Iglesia. Fue ordenado sacerdote 
el año 2003. Ha ejercido su ministerio pastoral en Aranda de 
Duero, Briviesca, los tanatorios de la ciudad de Burgos y en 
más de 40 pueblos.  
Actualmente es párroco, además de Buniel, de otros 10 
pueblos más, cargo que compagina con la dirección del 
Archivo Diocesano de Burgos.

carta parroqUial
Queridos feligreses
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E n esta ocasión, nos toca 
presentar la Mancomuni-
dad de Pueblos de la Ve-
cindad de Burgos que está 

constituída por Orden de la Junta 
de Castilla y León de 24 de febrero 
de 1987 y publicado en el BOCYL  
Nº28  de 4 de marzo de 1987.

En representación de Buniel, 
acude Alejandro Artola Galiana, 
concejal del Grupo Ciudadanos y 
es la segunda legislatura que es 
Vicepresidente de la Mancomuni-
dad, cuyos fines son la recogida 
de residuos sólidos urbanos en 
las localidades de los municipios  
mancomunados. En nuestro caso 
son 13 contenedores los reparti-
dos por Buniel y que se recogen 
tres veces por semana.

Otros datos de interés es que 
la sede se sitúa en el Ayunta-
miento de Villalbilla de Burgos y 
cuya presidenta es María Luisa 

Ortega. Como, hemos citado, el 
vicepresidente es nuestro conce-
jal Alejandro Artola Galiana y la 
Mancomunidad advierte que es-
tamos adheridos al consorcio de 
basuras de Burgos, que permite y 
es su responsabilidad la recogida 
de los enseres del punto limpio si-
tuado en el punto oeste de la calle 
del Marqués.

Esta Mancomunidad de pue-
blos de la vecindad de Burgos, 
actúa para una población esti-
mada en 5.660 habitantes, tiene 
178 contenedores en su totali-
dad y la empresa prestadora del 
servicio de recogida de RSU es 
ONNET IBERIA DE SOLUCIO-
NES S.A.U.

Para mayor conocimiento de 
la Mancomunidad, junto a Buniel 
detallamos las localidades que in-
tervienen: Estepar, Frandovinez, 
Hornillos del Camino, Las Quin-
tanillas, Rabé de las Calzadas, 
San Mamés de Burgos, Tamarón, 
Tardajos, Villalbilla de Burgos, Vi-
llanueva de Argaño, Villaquirán 
de los Infantes, Villazopeque, Ce-
lada del Camino, Iglesias, Isar y 
Villaldemiro.

Mancomunidad de pueblos  
de la vecindad de burgos
El priNcipal fiN 
Es la rEcogida dE 
rEsidUos sólidos 
UrbaNos

entidades de la 
Mancomunidad

• Buniel.  Habitantes: 626 
• Celada del Camino.  
Habitantes: 91 
• Estépar.  Habitantes: 636 
• Frandovínez.  Habitantes: 98 
• Hornillos del Camino.  
Habitantes: 54 
• Iglesias.  Habitantes: 144 
• Isar.  Habitantes: 282 
• Quintanillas (Las).  
Habitantes: 384 
• Rabé de las Calzadas.  
Habitantes: 254 
• San Mamés de Burgos.  
Habitantes: 327 
• Tamarón.  Habitantes: 59 
• Tardajos . Habitantes: 799 
• Villalbilla de Burgos.  
Habitantes: 1495 
• Villaldemiro.  Habitantes: 90 
• Villanueva de Argaño.  
Habitantes: 121 
• Villaquirán de los Infantes.  
Habitantes: 148 
• Villazopeque . Habitantes: 52 
Total Habitantes: 5.660 
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¡Tenemos 
biblioteca! 
Concurso
 

En la segunda planta del 
Edificio de Usos Múltiples 

hay una biblioteca con 
decenas de libros de todos 
los géneros y para todas las 
edades.
¿Te gusta leer en papel? Te 
prestamos libros de lectura
¿Quieres que te regalemos 
un libro? Sí.
¿Cómo?
1º Ve a la biblioteca, hazte 
socio si no lo eres, y coge un 
libro.
2º Ya en casa lo lees y lo 
disfrutas
3º Con el libro te habrán 
entregado una pequeña ficha, 
con tus datos y la opinión de 
tu libro.
4º Termina, devolviéndolo en 
plazo.
Entre todas aquellas 
personas que, entre el 15 de 
diciembre de 2023 y el 15 de 
marzo de 2024, hayan cogido 
prestado un ejemplar de la 
biblioteca, sortearemos un 
libro a elección del ganador 
(no superior a 25 euros).
 
¡¡Participa!! TE REGALAMOS 
UN LIBRO

H oy hablamos de sus fun-
ciones en el EUM, Ana 
¿cuáles son?

Pues un poquito de todo, el prin-
cipal es atender a los vecinos que 
vienen al Centro en todo lo que 
necesiten, luego es programar los 
campamentos y supervisarlos y las 
actividades deportivas que se rea-
lizan de lunes a viernes en dicho 
centro. Por otro lado y con gran 
ayuda realizar la programación de 
Circuitos Escénicos, Pacto de Es-
tado y Semana Cultural de verano. 
Y creo que no me dejo nada.
¿Cómo está configurada la bi-
blioteca? ¿Cuántos libros apro-
ximadamente?, ¿De qué géne-
ros?
En estos momentos está configu-
rada por Géneros separando la 
infantil y juvenil. Tenemos apro-
ximadamente unos 3000 libros 
entre biografías, arte, cocina, his-
toria, Burgos y su historia, humor 
y todo tipo de novela (romántica, 
clásica, suspense, policiaca…) Lo 
que si quiero comentar que cada 
vez se van teniendo más clásicos 
adaptados para coles e institutos.
¿Podemos ceder libros a la bi-
blioteca?
Por supuesto, todos están bien 
recibidos, después de supervisar-
los y ver si no los tenemos ya, lo 

adjuntamos a la base de datos y 
ubicamos en la Biblioteca.

Si ya los tenemos saber que no 
nos deshacemos de ellos, los do-
namos a otros pueblos que están 
formando sus propias bibliotecas 
en nuestro caso Estepar.
Cuántas actividades se realizan 
por las tardes 
Se realizan 6 actividades que son 
GAP+BEP, Tonificación, Body 
Combat, Pilates, Yoga y Baile in-
fantil.
Alguna forma de proponer acti-
vidades y organizarlas.
Estamos abiertos a cualquier tipo 
de sugerencias, se pueden hacer 
hablando conmigo en el propio 
centro, llamando al 947412008 en 
horario de tarde o a través del co-
rreo del Centro Cultural culturabu-
niel@diputaciondeburgos.net
Qué otros beneficios aporta a 
Buniel el EUM?
Creo que es un buen sitio donde 
se pueden reunir desde niños en 
la ludoteca a grupos de jóvenes 
donde pasar las tardes frías de 
invierno o estudiantes haciendo 
algún trabajo escolar o algún es-
tudiante que se centra mejor en la 
biblioteca que en su propia casa, 
el cual es muy bien recibido, por-
que me encanta que el centro se 
utilice en toda su extensión. 

Ana, nuestra bibliotecaria 
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Quizás Clara y José, han encontrado en Buniel su 
puerta a su estabilidad económica y quizás nosotros 
hayamos conseguido unos buenos gestores para 
nuestro centro de ocio y encuentro.

Como los gobiernos, llevan cien días en el puesto 
y con ellos hemos hablado de su tiempo con nosotros.

¿Quiénes son y cómo son?
La titular que es Clara, con una amplia experien-
cia en el sector de la hostelería. Empezó trabajan-
do durante dos años en el Restaurante Casa Paco 
de Barcelona como camarera de comedor y barra. 
Por circunstancias de la vida, la familia acabó en 
Burgos, concretamente en Quintanar de la Sierra, 
donde Clara comenzó a trabajar en el Restaurante 
del Comunero de Revenga, donde estuvo otros dos 
años. La distancia de Burgos hizo que se decidiese 
a desplazarse más cerca de la capital, residiendo en 
Villanueva Matamala (una pedanía de Arcos de la 
Llana con apenas 40 habitantes censados), donde 
se decidió a coger el Bar del pueblo, el cual regentó 
durante 7 años, convirtiéndose en una persona muy 
querida en el pueblo. La caída de la población, la 
cual fue disminuyendo año tras año, hizo que tuviese 
que buscar nuevos proyectos.

Jose, la pareja de Clara, a pesar de provenir del 
mundo de las gestorías y contabilidad, con el cie-
rre de la empresa en la que trabajaba, se vió en la 
necesidad de aportar su grano de arena en el Bar 
de Villanueva, donde empezó a trabajar hace aproxi-
madamente 6 años, adquiriendo experiencia poco a 
poco. También ha trabajado puntualmente y en épo-
cas de más trabajo en algún restaurante de Burgos, 
así como en el restaurante de las piscinas de Arcos 
de la Llana (La Paradita), alternando las funciones 
de vigilancia y venta de entradas a la piscina con 
funciones de camarero.

Lukas, el hijo de Clara, también posee gran ex-
periencia en el mundo de la hostelería, principal-
mente en cocina, trabajando en dos Bares-restau-
rante de Zaragoza. Cuando Clara decidió empezar 
el proyecto en Buniel, Lukas decidió dejar Zara-
goza para venir a echar una mano en ese nuevo 
proyecto.

¿Cuál es vuestro análisis tras tres meses? 
Llegamos a Buniel hace tres meses aproximada-
mente, con muchas ganas e ilusión en el nuevo pro-

yecto que comenzábamos después de pasar 7 años 
en un pueblo mucho más pequeño. Los nervios y la 
incertidumbre por este nuevo proyecto poco a poco 
fueron desapareciendo y a día de hoy podemos de-
cir que estamos muy contentos de la gran acogida 
que hemos tenido tanto de la población de Buniel, 
como de los pueblos aledaños. Sabíamos que todos 
los inicios son difíciles, pero la verdad que nos lo 
han puesto muy fácil, la gente nos ha recibido muy 
bien y esperamos corresponder a esa confianza que 
han depositado en nosotros. Estamos escuchando 
muy buenas críticas por parte de la clientela, así que 
como nosotros siempre hemos dicho: “que dure el 
matrimonio”. Por nuestra parte seguiremos dando 
todo de nosotros para que tanto vecinos como el res-
to de clientes se sientan como en casa.

También comentar que el Ayuntamiento de Bu-
niel nos está poniendo todas las facilidades posi-
bles para que ese “matrimonio” sea lo más duradero 
posible. Esperamos estar muchos años entre todos 
vosotros y poder ayudar en todo lo posible a una 
estabilidad que creemos que es necesaria en cual-
quier población.

Viene de la pag. 1

llEgaMos a bUNiEl hacE trEs 

MEsEs aproxiMadaMENtE,  

coN MUchas gaNas E ilUsióN
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¿Qué actos y acciones realizadas hasta la fecha?
Como todos habrán podido observar, hemos intenta-
do dar una nueva imagen al Bar, realizando algunas 
obras, principalmente en la barra del local, así como el 
pintado de la pared trasera de la barra, dándole más 
claridad y amplitud al local. Quedan cosas por hacer, 
pero poco a poco se irán incorporando nuevas ideas 
que tenemos en mente, como por ejemplo, hacer una 
pequeña zona de juegos para los más pequeños, in-
corporar una pequeña tienda con artículos de primera 
necesidad y de larga caducidad, para que cualquier 
persona pueda tener acceso a ellos en caso de ne-
cesidad inmediata. Dotaremos de nuevos cuadros al 
local, se colocarán colgadores debajo de la barra, se 
instalará una zona de recarga de móviles, etc…

Por otro lado se ha intentado realizar un campeo-
nato de Mus, que sinceramente iba dirigido principal-
mente a la gente más adulta, ya que por desgracia 
mucha gente joven no sabe jugar a este juego de car-
tas. Solo se apuntaron 4 parejas, de las cuales por 
diferentes circunstancias, finalmente sólo quedaron 3 
de ellas, por lo que se canceló dicho campeonato.

En fin de año, aunque inicialmente no se iba a 
tener abierto el local, tras la demanda de diferentes 
personas se decidió abrir y celebrar el fin de año en 
el Bar. La verdad que fue una noche maravillosa, lo 

pasamos genial y esperamos repetir en próximos 
años. Así mismo la noche de Reyes, desde el Ayun-
tamiento en colaboración con el Bar se organizó un 
chocolate con roscón de Reyes, batidos de choco-
late y cava, que fueron degustados en el salón de 
actos del Ayuntamiento.

Durante las Navidades, toda aquella persona que 
traía su carta a los Reyes Magos y la depositaba en 
el árbol de Navidad instalado en el Bar se llevaba 
una bolsa con chuches y gominolas. La acogida fue 
muy buena tanto entre los más pequeños como no 
tan pequeños. Todas las cartas fueron entregadas a 
S.S.M.M. los Reyes Magos la noche del 5 de Enero 
durante su visita a Buniel.

Durante el Carnaval, aparte de los actos organi-
zados por el Ayuntamiento, desde el Bar se organizó 
una fiesta de disfraces la noche del sábado día 10, 
entregando una consumición gratuita a cada perso-
na que viniese disfrazada. Fue otra noche divertida, 
con risas, baile y muy buen ambiente, acudiendo 
mucha gente disfrazada al evento.

Al día siguiente, el domingo día 11 de Febrero se 
trajo un hinchable que aunque inicialmente se iba a 
instalar en la plaza, al final se tuvo que poner en el 
polideportivo de la localidad por seguridad, debido al 
viento que hizo ese día. La acogida fue espectacu-

lar, acudiendo muchos niños que pudieron disfrutar 
de dicho hinchable. Seguiremos organizando actos, 
tanto para los niños como para los más adultos.

¿Cuáles son las futuras actuaciones tenéis pre-
vistas para la gente mayor?
Algunas han sido las personas que nos han pregunta-
do por nuestras ideas para poder atraer a los más ma-
yores al Bar de la localidad. En este sentido decir que 
las puertas del Bar están abiertas a cualquier persona 
que lo demande, así como las mesas están dispues-
tas a recibir a todo aquel que quiera jugar sus partidas 
de cartas en ellas. Echamos en falta esas partidas y 
como comentamos en el punto anterior, el campeo-
nato de Mus iba dirigido a las personas más mayores 
que son las que realmente saben jugar a este juego. 
Las cuatro parejas apuntadas a ese campeonato eran 
todo gente joven. Por ello, decidimos preguntar a que 
juegos suelen jugar nuestros mayores, para poder or-
ganizar algo que pueda ser más atractivo para ellos.

harEMos UNa zoNa dE jUEgos 

para los pEqUEños E iNcorporar 

UNa pEqUEña tiENda coN 

artícUlos dE priMEra NEcEsidad
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Con todo, hemos decidido organizar dos campeo-
natos de cartas, uno de BRISCA y otro de TUTE, 
donde se repartirán diversos premios, así como tro-
feos que aportaría el Bar. Esperamos que la acogida 
sea buena.

Por otro lado, y a hemos hablado con algún grupo 
de música para que cuando empiece a llegar el buen 
tiempo, se puedan organizar bailes en la plaza, junto 
con barbacoas a precios muy populares durante al-
gunos fines de semana.

Entendemos que la gente mayor tiene su local 
junto al Bar y que a veces por estar más tranquilos 
se prefiere estar en él, pero queremos que también 
sepan que cualquier cosa que necesiten, estamos 
disponibles para todos ellos.
Así mismo estamos abiertos a cualquier sugerencia 
o idea que puedan aportar, para que todas estas per-
sonas se sientan como en su casa y puedan disfrutar 
del Bar de Buniel, del bar de su pueblo.

¿Qué propuestas tenéis los domingos para  des-
pues de misa?
Uno de los clásicos y puntos fuertes de la semana, 
son los domingos después de misa, donde se aglutina 
mucha gente a la hora del vermú. Tenemos una am-
plia gama de pinchos y raciones que ofrecer a la clien-
tela, desde pinchos de vinagre, pasando por montadi-
tos, hasta raciones de todo tipo. La gran mayoría de 
ellos se hacen al momento, para poder degustarlos 
calientes y recién hechos. A modo de ejemplo, tene-
mos vinagrillos de anchoa, de anchoa con queso, de 

boquerón, de huevo de codorniz, de pulpo… En cuan-
to a montaditos, tenemos de gulas con pimiento, de 
morcilla, de chorizo a la sidra, etc…  Las raciones son 
muy variadas, patatas bravas, rabas, calamares, fin-
gers de pollo para los más pequeños, nachos rellenos 
de queso, pinchos morunos, tablas de embutidos, pi-
cadillo, croquetas de jamón, tigres, brochetas de lan-
gostinos, gambas a la plancha, etc… 
Como se puede observar una amplia gama de pro-
ductos, para que cada cliente pueda elegir lo que 
más le guste. Poco a poco iremos introduciendo al-
gunos productos más para ir variando cada semana.
Uno de los puntos fuertes de nuestra oferta son las 
hamburguesas y perritos, que están teniendo muy 
buena aceptación entre la clientela. También tene-
mos hamburguesas veganas para poder ampliar la 
oferta a todas las personas.

Propuestas futuras

Tenemos diversas 
propuestas futuras 
en mente, tanto para 
la gente más mayor 
como para los más 
pequeños, vaya para 
todas las edades.
Junto con las 
barbacoas que se 
irán organizando con 
la llegada del buen 
tiempo, se contratarán 
grupos de música para 
amenizar mientras se 
degustan los pinchos, 
y para que los más 
atrevidos puedan 
bailar durante el 
vermú. 
Se van a organizar 
diferentes 
campeonatos de 
cartas para todas las 
edades.
Se seguirán trayendo 
hinchables para los 
más pequeños en 
épocas o fiestas 
puntuales.
Se organizarán 
fiestas nocturnas en 
momentos puntuales 

(halloween, verano, 
parral, fin de año, 
carnaval, etc…). En 
época estival se 
valorará contratar 
algún Dj para amenizar 
las fiestas. Cualquier 
excusa es buena para 
poder organizar una 
pequeña fiesta.
Se colaborará con los 
mozos del pueblo en 
forma de aportaciones 
o ayuda para la 
realización de las 
actividades que éstos 
tengan previsto hacer.
Se seguirá 
colaborando con el 
Ayuntamiento en todo 
lo que se pueda, para 
entre todos hacer que 
todo el mundo pueda 
disfrutar de su Bar y 
de su pueblo.
En los puntos 
anteriores figuran 
propuestas que 
también se van a ir 
realizando poco a 
poco y a medida que 
se vaya pudiendo.

hEMos dEcidido orgaNizar dos 

caMpEoNatos dE cartas,  

UNo dE brisca y otro dE tUtE



 13

L as fiestas menores de Bu-
niel se celebran el 15 de 
mayo y, como pueblo emi-

nentemente agricultor y gana-
dero, lo hacen en honor de San 
Isidro Labrador.

La Corporación Municipal ha 
organizado una programación 
festiva para tal ocasión, que se 
detalla a continuación:

Sábado 11 de mayo
Concierto Big band de la Escuela 
Municipal de Llarena (Asturias)

Domingo 12 de mayo
La panchoneta disco móvil

Miércoles 15 de mayo
Santa Misa en honor a San Isidro 
Labrador
Procesión del santo por las calles 
de Buniel
Comida de Hermandad.
Gracias Raphael: tributo musical

Big Band de la Escuela Munici-
pal de Música en Llarena (Astu-
rias)
La Big Ban está formada por 18 a 
21 músicos que aúnan todos los 
instrumentos ofertados en la es-
cuela de música de Llarena (Astu-
rias), cuya andadura comenzó en 

2002 acompañada por el músico 
Andreas Prittwitz.

Este año cumple el 20 aniver-
sario y ofrece una serie de con-
ciertos y actividades celebrando 
su aniversario. De manera gratui-
ta, en su gira aniversario incluye 
Buniel. 

La big band ha realizado inter-
cambios con los conservatorios 
asturianos, Barañáin (Pamplona), 
Alcobendas (Madrid), Villablino 
(León) y Béjar (Salamanca). Ha 
ofrecido conciertos en Oviedo y 
Madrid, han participado en el Fes-
tival de Jazz de Tolivia (premio 

Amas 2021) y en las jornadas di-
dácticas de la ONCE en Asturias.

Dentro de su formación musi-
cal ha ofrecido actividades didác-
ticas y master class con músicos 
de la talla de Joan Chamorro, Bob 
Sands , Andreas Prittwitz. Perico 
Sambeat, Alfredo Morán y Jacobo 
de Miguel entre otros.

Gracias Raphael
Dentro de la programación de 
los Circuitos Escénicos de Casti-
lla y León, se ofrece el concierto 
Gracias Raphael ofrecido por Ri-
chard Sánchez, segundo clasifi-
cado del programa “A tu vera” de 
la televisión de Castilla La Man-
cha. 

Es un “escándalo” perderse 
una noche con las mejores can-
ciones de Raphael, porque “digan 
lo que digan” y “en carne viva”, el 
madrileño hará un homenaje a te-
mas como “que sabe nadie”, nos 
acercará a la navidad con su par-
ticular “porompompero”, hablará 
del amor cuando “estuve enamo-
rado” o “como yo te amo”.

El “Ave María” será diferente 
en la voz de Richard que “a mi 
manera” conseguirá que los asis-
tentes tengan su particular “mi 
gran noche”

San isidro 2024
prograMacióN fEstiva y cUltUral aMpliada
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Buniel CF en el trofeo 
Flyby
Arriba de izquierda a de-
recha: Mario, Guillermo, 

Dani, Iván, Alexis, Edgar, Fabio, 
Navas, Luis, Fox, Oriel y San-
tos. Debajo de izquierda a dere-
cha: Martín, Pablo, Hugo, Julen, 
Adrián, Leo, Endika y Borja.

Los chicos del futbol de Buniel 
han terminado la primera fase, 
con la tristeza de no haberse cla-
sificado “por los pelos” al trofeo 
Ayuntamientos donde están 
los equipos mejores y termi-
nan jugando en el Estadio 
Municipal de “El plantío” de 
la capital.

En la primera etapa ju-
garon 12 partidos, con 8 
perdidos y 4 ganados. 16 
goles a favor y 34 en con-
tra. Equipos de mayor nivel 
hicieron que los primeros 
encuentros fueran desmo-
tivadores hasta que alcan-
zaron un nivel de juego, 

reconstruyeron sus objetivos y 
formaron un equipo más fuerte y 
más compacto.

Estuvieron a punto de clasifi-
carse para el Trofeo Ayuntamien-
tos, donde se daban muchos de 
los puntos que podrían alcanzar 
el sueño, pero en el último mo-
mento tuvieron que conformarse 
con el trofeo Flyby.

Saben que tienen que dar la 
talla, que es un equipo joven y 
compacto que disfrutan con los 

partidos, tienen muchas ganas y 
esperan llegar a las clasificacio-
nes finales del torneo Flyby.

Esdras sigue siendo el mejor
Con éxito de participación, los 
días 27 y 28 de enero, se celebró 
el VIII Mushing Tierra de Dinosau-
rios de Salas de los Infantes, don-
de participo Esdras Menéndez, 
Campeón Mundial de Mushing y 
vecino de Buniel.

Esdras y su perro Kraken tuvie-
ron oportunidad de correr 
el sábado y domingo en su 
categoría quedando en pri-
mer lugar de la clasificación. 
También participaron en la 
carrera de relevos, como 
representación de Castilla y 
León y consiguieron la pri-
mera plaza.

A pesar de ser finales de 
enero, fue una carrera en la 
que se notó mucho el calor 
y el barro aunque ha sido 
espectacular.

el deporte en buniel
triUNfos dE Esdras y El fútbol, por bUEN caMiNo
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L levamos unas semanas 
que vemos más tractores 
en las ciudades que en el 
campo. Pocas veces se 

han quejado de sus reivindicacio-
nes, pero esta vez, hacen ruido y 
los de Buniel incluidos.

Hablamos con Tachi del Val, 
uno de esos agricultores afecta-
dos, que nos cuenta los motivos 
y razones que los llevan a tomar 
estas medidas.

En primer lugar, los agriculto-
res de Buniel, al igual que todos 
los de la provincia, incluyendo los 
de la comunidad, y los agriculto-
res y ganadores a nivel nacional 
dentro del marco de la U.E. están 
incluidos y son participes de es-
tas manifestaciones, ya que todos 
estamos en el mismo saco.

En las últimas décadas, la agri-
cultura y el sector agrario nunca 
ha estado tan mal ya que las po-
líticas europeas están asfixiando 
al campo, a unos productores de 
alimentos que ya no pueden más. 
Cuestiones como la PAC., las 
cláusulas espejo, la venta a pérdi-
das, el cuaderno digital, la retira-
da del impuesto de hidrocarburos, 
la retirada del cuatro por ciento de 
cada explotación en barbecho, la 
agenda 2030 y un largo etc.

Por profundizar alguna de las 
causas anteriores
Cláusulas espejo, que todos los 
productores de alimentos jugue-
mos en la misma liga, no puede 
ser que en Europa tengamos mu-
chos herbicidas y fungicidas prohi-

bidos y se estén importando pro-
ductos, tanto de Marruecos, como 
de China o Camboya sin ningún 
tipo de control sanitario y más ba-
rato que los costes de producción 
Europea. Una política agraria co-
munitaria que nos obliga a cultivar 
lo que ellos quieren, sin contar con 
el verdadero productor que es el 
agricultor, donde nos imponen un 
tanto por ciento de leguminosas y 
oleaginosa, que en la mayor par-
te de las tierras no es lo que más 
rentabilidad producen y no hay su-
ficiente mercado ni demanda de 
estos productos estamos hablan-
do de guisante, garbanzo, habas...

El cereal a precio de hace 20 años
Por otro lado, el cereal está a pre-
cios de hace 20 años, por contra-
rio los insumos (gasóleo, abonos, 
herbicidas, maquinaria agríco-

la,......por las nubes. Ante la suma 
de tantos despropósitos, nos sen-
timos con razones suficiente para 
estar en la calle.

Y la gota que ha colmado el 
vaso, y provocado el rechazo tan 
mayoritario, es la imposición del 
cuaderno digital, en el cual antes 
de un mes tenemos que cumpli-
mentar todas y cada una de las 
labores agrícolas que realizamos 
en cada parcela, abonado, semen-
tera, herbicidas, fungicidas, cose-
cha, etc. Resumiendo, en todo 
momento saben lo que hacemos, 
lo que echamos y lo que cogemos.

No olvidemos el tratado de 
Mercosur, Argentina, Venezuela y 
Brasil, la guerra de Ucrania, la cual 
nos ha hecho mucho daño, la ley 
de la cadena alimentaria, la cual 
nunca funcionó, un invento del mi-
nistro Planas, que cada eslabón 
de la cadena tendría un beneficio, 
por ejemplo, al agricultor 1 kg. de 
limones le pagan 0.19 céntimos y 
el consumidor en el supermerca-
do a más de dos euros el kg.

el Agro  
se rebela
coNvErsaMos 
coN tachi,  
UNo dE los 
agricUltorEs 
afEctados.

la política agraria 
coMUNitaria Nos 
obliga a cUltivar lo 
qUE Ellos qUiErEN.
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Quería dar en primer lu-
gar las gracias a esta 
revista. Quizás algunos 
me conozcan como el 

joven de las cabañuelas. Soy un 
burgalés como otro cualquiera, un 
chaval de 17 años que habita en 
una de las zonas más rurales de 
España, La Bureba.

Vivir en un pueblo como Mo-
nasterio de Rodilla me ha hecho 
estar en contacto con la naturale-
za. Así como se dice que el agua 
es vida, para mí el campo tam-
bién lo es.

Una de las cosas que más me 
gusta hacer y por la que me he 
dado a conocer ha sido el “ob-
servamiento” de los animales, es 
decir, observar y analizar el com-
portamiento de los animales para 
poder anticipar los fenómenos at-
mosféricos, el tiempo.

Ahora estamos sufriendo un 
invierno que, aunque está siendo 
más cálido, también nos ha deja-
do nevadas en nuestra provincia 
e incluso capital. Al mismo tiempo, 
ciudades como Zaragoza han po-
dido ver la nieve esta temporada.

La zona del mediterráneo es-
pañol está sufriendo una sequía 
que arrastra desde hace ya va-
rios años, justamente provocada 
por la ausencia de borrascas en 
la zona mediterránea como de 
normal. No obstante, eso es en el 
Levante, porque en otros puntos 
de la península, como en zonas 
del norte u oeste, las precipita-
ciones han sido muy abundantes 
gracias, entre otras cosas, al fe-
nómeno de “El Niño”.

Este año hay buenas expec-
tativas de una primavera benefi-
ciosa para el campo en cuanto a 
lluvias. Esperemos que así sea.

Yo por mi parte me despido, 
pero no os olvidéis de una cosa, 
escuchar a nuestros mayores, a 
esos pocos que quedan ya, aque-
llos que miran arriba y abajo, esos 
que son capaces de decirte el 
tiempo que va a hacer sin ningún 
tipo de aplicación móvil, aquellos 
que han vivido y viven la realidad 
del mundo, aquellos que están en 
conexión con la naturaleza, ese 
lugar cada vez más abandonado. 
Gracias.

Jorge, el joven  
de las cabañuelas

Las estadísticas son lo que 
son. Algunas veces ayudan 
y otras te hacen sentir más 
joven o viejo, como es el 
caso.
En cuestión de población 
rural, no alerta sobre la 
despoblación, de lugares 
como Sordillos, entre 
Villadiego y Sasamón; 
Cabezón de la Sierra, 
Navas de Bureba, Tinieblas 
de la Sierra, Cascajares 
de la Sierra, Rezmondo, 
Santibáñez de Esgueva, 
Monterrubio de la Demanda, 
Padilla de Abajo, todas ellas 
en la provincia de Burgos y 
consideradas como las más 
envejecidas con una media 
de 69 años.
Si la estadística, la leemos 
al reves, nos llevamos la 
medalla de plata, siendo los 
segundos con una población 
media de 37 años. La lista la 
encabeza Arcos de la Llana 
y por detrás de nosotros: 
Quintanadueñas, Villagonzalo 
Pedernales, Villariezo, 
Villalbilla de Burgos, 
Revillarruz, Cardeñadijo, 
Orbaneja de Riopico y 
Modúbar de la Emparedada.

¡¡Somos  
los segundos más 
jóvenes!!!



ayuntamiento de buniel


